



## Édito du 30 janvier 2026

# Éducation monde



### Malaise dans l'éducation française

L'annonce, quoique sans surprise, est un coup d'assommoir : **4000 postes supprimés à la rentrée 2026 en France**. Comment ne pas faire le parallèle avec la situation de l'enseignement français à l'étranger ? On y supprime aussi des postes pour faire des économies.

Comment ne pas penser encore que supprimer des postes en France fragilise davantage le réseau de l'enseignement français à l'étranger ? Les académies sont déjà réticentes à laisser partir des enseignants dont ils manquent cruellement. Et on ne peut les blâmer. Cette mesure les rendra encore plus inflexibles.

Mais comment ne pas penser surtout à ces enseignants de France qui voudraient prendre du recul par rapport à leur carrière déjà compliquée, épuisante, frustrante ? Qui voudraient connaître autre chose en quarante ans de carrière - c'est long quarante ans - que les classes surchargées, les rythmes toujours plus intenses, les affectations subies ?

**Les personnels de l'Éducation ne doivent pas être la variable d'ajustement d'un pays malade.**

La CFDT Éducation monde est aux côtés des personnels en poste à l'étranger comme des aspirants au départ.

